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MGCQ地區
10至14歲兒童獲准外出

本報訊：馬拉干鄢昨天說，領導菲國

應對疫情的跨機構特別工作組允許10至14

歲的未成年人走出在改良版一般社區隔離

（MGCQ）狀況地區的家，放寬了旨在阻止

新冠病毒傳播的限制。

之前，除了工作、領取必需品和在某些

地區度假外，只有年齡在15至65歲的人才獲

准外出。

總統發言人羅計說：「處於改良版一

般社區隔離的地區的10至65歲人士可以外

出。」

他說：「這意味著10歲以下的兒童和65

歲以上的老人仍應留在家裡。」

羅計說，將從2021年2月1日開始放寬年

齡限制，這將涵蓋改良版一般社區隔離的地

區。

羅計說，也被敦促一般社區地區的地方

政府允許10到14歲的孩子外出。一般社區隔

離是封鎖級別中第三嚴格的狀態。

他說：「但我會重複一遍，這仍然是地

方政府的決定。」

隨著年齡限制的放寬，一位兒科傳染病

專家敦促父母在讓孩子外出時要謹慎。

雖然政府的命令是為了給被禁令而困在

家裡近一年的孩子「一些正常生活感」，但

施莉莎醫生（Anna Lisa Ong-Lim）對於家庭感

染的可能性表示擔憂。

她說：「父母應該仔細考慮外出是否絕

對必要。」

身為衛生部的新冠肺炎技術工作組成員

的林氏補充：「父母對孩子的幸福負責。所

以，如果你要去的地方被認為不安全，那就

別去。」

但對於外出的家庭，這位衛生專家呼籲

他們嚴格遵守最低衛生標準，如戴口罩、防

護面罩和保持身體距離。

新冠肺炎特別工作組的一名前顧問質

疑為了經濟而放寬某些地區的年齡限制的決

定，並稱之為「有違邏輯」。

衛生改革倡議者兼新冠肺炎特別工作組

前顧問利川醫生昨天表示，他無法順從這種

邏輯。他告訴ANC：「跨機構工作組允許10

歲以上的孩子去商場，而實際上，他們不允

許孩子們在課堂上進行面對面的交流，這是

相當反邏輯的。」

他還表示：「我不理解為何刺激經濟增

長是允許孩子外出的一個原因。」

他說：「只要我們的病例數字還在增

加，經濟就無法增長。」據利順說，死亡人

數也在上升，病例死亡率差不多是2%，這是

自8月以來最高。

他說：「我認為他們需要明白，只要我

們沒能控制（新冠病毒的）傳播，病例數字

便會增加，我們便無法重啟經濟。如果你們

不明白，那麼，你們是問題的一環。」

對利川來說，一個可以接受的妥協方案

是為允許未成年人外出制定明確的指導方針

和限制。

他說：「也許最好的辦法是你可以讓

他們去公園，因為那裡的通風更好。但密封

的地區，例如購物中心，那將是非常危險

的。」

他補充，孩子們是不應該每天都外出

的。

圖為一名工作人員昨日為輕軌電車二號線（LRT-2）仙道蘭站的門閘消毒。該車站在2019年10月失火後一直關閉，直到昨日才重新開
放。

本 報 訊 ： 科

技部昨天確定了詹

森、三葉草和科興

的新冠疫苗臨床試

驗的目標地點。

在記者會中，

科技部研發副部長

藝描拉說，還沒有

展開臨床試驗的確

定日期。

藝 描 拉 說 ：

「但是，他們打算

在完成確定和準備

試驗場地的流程後

盡快開始。」

進行臨床試驗

的目標城市如下：

詹 森 ： 內 湖

省的仙答洛和加武

爻、馬加智市、怡

朗省拉巴、描科律

市和大岷區；

三葉草：計順

市、馬加智市、馬

尼拉市、沓義市、

拉斯彬迎示市、文

珍俞巴市、內湖省

加南描和甲美地省

達斯馬仁迎斯；

科 興 ： 計 順

市、馬里謹那市、

巴西市和內湖省阿拉米諾斯

在2020年12月29日，食藥署批准了

楊森新冠疫苗的第3期臨床試驗申請。

在今年1月8日，食藥署還批准了由

中國三葉草製藥所研發的新冠疫苗的臨

床試驗。

在本週初，科興的新冠疫苗獲准在

菲展開其臨床試驗。

藝描拉說：「每個臨床試驗的志願

者人數各有不同。」

新增2178宗確診 
總數達509887

本報訊：衛生部昨天報告新增2178

宗新冠肺炎感染病例，致使全國的累計

新冠肺炎病例總數增至509,887例。

衛生部還報告再有250名患者康復

和再有20名患者死亡，這使累計的新

冠肺炎康復人數和死亡人數分別增至

467,720人和10,136人。

衛生部說，在累計的509,887例中，

還有32,031例是現存的活躍病例，其中

大部分（83.6%）為輕症病例，9.5%為無

症狀病例，4.1%為危重病例，2.3%為重

症病例，0.42%為中度症狀病例。

豬肉價高企
 農業部倡吃雞魚蛋

本報訊：隨著豬肉價格攀升到每公

斤400披索，農業部在週五推薦雞肉，魚

和蛋作為可能的替代品。

農業部表示，由於兔肉和山羊肉供

應不足，需求量大，導致價格高企，所

以不推薦兔肉和山羊肉作為替代品。

農業部發言人黎耶斯說：「我們鼓

勵他們作為生計的來源，數量才會多。

如果供應多了，價格自然會下降。」

根據農業部的數據，雞肉的價格為

每公斤180披索左右，而鵪鶉肉的價格為

每塊7至10披索。

同時，鴨子的農場門價為每公斤

200披索，而北京鴨的價格為每公斤250

披索。羅非魚和國姓魚（虱目魚）的價

格也分別為每公斤120披索和140至160披

索。

雞蛋的價格為每粒6至7披索。

黎耶斯說：「蛋白質最豐富的是雞

蛋，什麼營養都有。」
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議員促衛生部簡化捐贈疫苗程序
本報訊：兩名參議員週五呼籲衛生部門

簡化捐贈新冠肺炎疫苗的進口和使用的「不

切實際」和「繁瑣」程序。

在參議院就政府的新冠肺炎疫苗接種

計劃舉行聽證會期間，參議員杜仁珍諾向食

品和藥物管理署詢問有關捐贈疫苗的現有規

定。

食藥署署長道明戈告訴參議員，一旦此

類捐贈到達海關，海關將向食藥署申請必要

的許可。

如果捐贈的疫苗尚未獲得食藥署的緊急

使用授權，捐贈的產品將提交衛生部國際衛

生合作局。

該機構將是申請捐贈疫苗緊急使用授權

的機構。

杜仁珍諾回應說：「據我所知，緊急使

用授權只頒發一次。」

他說：「如果緊急使用授權已經頒發，

就像輝瑞一樣，它還在繼續。對於同一種產

品的捐贈不應該再多次頒發。」

道明戈解釋說，仍然需要食藥署的批

准，以確保捐贈的產品確實是收到緊急使用

授權的公司生產的。

杜仁珍諾說：「這就是為什麼我現在提

醒你們這麼早制定規則的原因。因為我預見

到一個事件，包括從美國回來的居民，帶著

一盒疫苗給他或她在這裡的親戚。」

該名參議員問：「海關會怎麼做？會被

沒收處理嗎？在這個早期階段，你應該起草

法規。」

參議員轆遜在解釋杜仁珍諾提出的問題

時建議精簡程序，減少官僚主義，特別是那

些擁有嚴格監管機構的國家或地區的緊急使

用授權。

轆遜說：「這樣做不是更務實嗎？為何

需要那麼繁瑣？這是很重要的，因為外國很

多團體都會捐贈疫苗給他們在菲律濱的姊妹

市。」

他補充說：「如果由衛生當局監督，並

把疫苗直接送到收貨人手中，而不是全部經

過衛生部，再由衛生部來分發，這樣做不是

比較務實嗎？」

本報訊：衛生部長杜計昨天

說，接種了未經註冊的新冠疫苗

的總統保安團成員，「理論上」

可能會再接種兩劑已獲授權的疫

苗，如果之前的那款疫苗無法保

護他們免於感染新冠病毒。

參議員敏乃在參議院的聽證

會期間問：「假設他們的疫苗沒

有達到要求的50%功效，這意味著

從技術上來講，他們需要再次接

種……考慮到他們之前接種了其

他品牌的疫苗，他們是否可以再

接種另一種疫苗？」

杜計援引在一些臨床試驗中

高劑量接種疫苗沒有發現毒性的

信息，他說，這在理論上是可以

做到的。

他說：「從理論上講，這是

可能的，但仍需要對免疫後的不良事件或嚴

重的副作用進行監測，並且也需要對其進行

管理。」

杜計仍重申，普遍的政策是不給個人接

種兩種不同品牌的新冠疫苗。

他說：「那只是我對理論性問題的回

答。」

他說：「我們的規定是，一旦您接種了

一款新冠疫苗，就不能再接種其他疫苗，因

為我們很難確定接種後引起不良事件到底是

由第一款疫苗還是第二款疫苗引致。」
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殊藝牙佬市長確診
本報訊：在新冠肺炎病例數量驚人飆升

後，殊藝牙佬市長推動在其家鄉實施更嚴格

的隔離規定，但他本人也感染了這種可怕的

疾病。

殊藝牙佬市信息官員烏莫索週五晚證

實，市長傑斐遜·蘇連諾的新冠肺炎檢測呈陽

性。

烏莫索表示，蘇連諾本人在殊藝牙佬一

家電台宣佈，他的新冠肺炎檢測呈陽性。

烏莫索告訴記者：「是的，他確診了

但他無症狀。他很強壯，他沒有出現任何症

狀。」所有與市長有近距離接觸的市府職

員，下週一將接受拭子檢測。

烏莫索說：「市長辦公室已經封鎖進

行消毒。市府裡面的其他辦公室也已經消

毒。」

菲人疫情期間愛甜食
網絡搜索量年增九成

本報訊：東南亞比價網站分析發現，疫

情期間，菲律濱人對甜食興趣明顯增加。甜

食、糖果等相關詞去年網絡搜索量較2019年

增加91%，去年10月巧克力網絡搜索量更比

前年同期增加122%。

總部位於馬來西亞的比價網站iPrice表

示，由於2月的情人節和10月的萬聖夜，2月

和10月通常是甜食和巧克力網絡搜索量最高

的月份。不過，數據顯示，去年3月菲律濱

各大城市封城以來，「甜食」、「糖果」、

「巧克力」等相關詞搜索量逐月增加。舉例

來說，9月雖然是傳統上甜食搜索量不高的月

份，去年9月菲律濱人甜食網絡搜索量卻較

去年2 月高出38%。iPrice表示，除此之外，

去年谷歌平均每月甜食搜索量較2019年增加

91%。受疫情影響，去年萬聖夜許多民眾無

法外出慶祝，去年10月「巧克力」網絡搜索

量卻較2019年同期高出122%。


